



El cartel aconseja observar, preguntar y acompañar en estos casos. **AYTO.**

Campaña para prevenir conductas machistas en contextos festivos

Se anima a la población a observar, preguntar y acompañar, a la vez que se incorporan 'Puntos morados' en las calles

AINHOA LASUEN

ERMUA. El Departamento municipal de Igualdad ha puesto en marcha una campaña para sensibilizar y prevenir conductas machistas en los contextos de ocio y fiestas. La iniciativa pretende transmitir a toda la ciudadanía, a través de unos especiales emoticonos, la necesidad de observar, preguntar y actuar ofreciendo ayuda. «Si presencias una agresión, ofrece tu ayuda», se recomienda.

Cualquier persona puede acudir a las dependencias municipales o llamar por teléfono al 943 176 300, donde se atenderá las 24 horas del día.

Dentro de esta campaña también destacan los 'Puntos morados', dirigidos a toda la población,

que son espacios de atención, información y ayuda a víctimas de cualquier tipo de agresión machista y sexista, además de sensibilización y visibilización de las agresiones sexistas en fiestas.

Los días 20, 23 y 24 de julio, se colocará un 'Punto morado' en las calles de la villa. Este punto de información contará con dos profesionales expertas en la materia que estarán en constante coordinación con los diferentes agentes que trabajarán para garantizar unas fiestas igualitarias.

El 'Punto morado' estará disponible el 20 de julio, de 22.00 a 1.00 horas, en la calle San Pelayo, durante el concierto de ETS, y de 1.00 a 6.00 horas, en la plaza Patxi, mientras continúa la fiesta. El 23 de julio se instalará en la plaza 8 de Marzo, de 22.00 a 1.00 horas, durante la celebración de 'Festan Blai'. El 24 de julio, se colocará en la plaza de Patxi, de 19.00 a 3.00 horas.

También se ha diseñado un cartel y una cuña de audio para diferentes momentos festivos.

Mañana comienza el programa de los 'Santigos 2024', con el concierto adelantado de Versionarios

A. LASUEN

ERMUA. Mañana se da el pistoletazo de salida a las actividades organizadas en el programa festivo de los 'Santigos 2024' en Ermua. La programación contará con deporte y música en esta primera jornada festiva.

Las actividades comenzarán a las 9.00 horas, con el inicio de los partidos del sexto Campeonato de Pádel de Santigos en las pistas de San Pelayo, que organiza el club de pádel ermuarra El Sartenazo. El campeonato continuará disputándose hasta el día 21.

A las 10.30 horas, en la plaza Cardenal Orbe, se disputará el vigésimosexto Campeonato Interpueblos de partidas rápidas de ajedrez, organizado por el Ermutarrak Xake Taldea.

Cambio de horario

Por último, se ha variado el horario del concierto del grupo local Versionarios, debido a que la final de la Eurocopa, que enfrenta a España e Inglaterra, se ofrecerá, en directo, en pantalla gigante, en San Pelayo, a partir de las 20.30 horas. Por esta razón, el concierto del grupo Versionarios se ofrecerá a partir de las 19.00 horas, en lugar de a las 20.30 horas como estaba previsto.

Esta banda local traerá sus exitosas versiones, en formato acústico, de clásicos del pop y el rock en castellano, a la plaza Cardenal Orbe.

Ermua rinde homenaje a Sotero Mazo y Miguel Ángel Blanco

En el acto, familiares de ambas víctimas, políticos y ciudadanía, realizaron una ofrenda floral en su memoria

A. LOSORO

ERMUA. Una vez más, el monolito de Agustín Ibarrola fue ayer testigo mudo del sentido homenaje de Ermua a sus dos vecinos asesinados por ETA, Sotero Mazo (1980) y Miguel Ángel Blanco (1997).

Este acto institucional, en memoria de ambas víctimas, contó con ediles de todos los grupos políticos municipales, salvo el PP, y familiares de ambas víctimas, que estuvieron acompañados por el vicelehendakari segundo del Gobierno vasco, Mikel Torres; la consejera de Justicia y Derechos Humanos, María Jesús San José; el director del Instituto para la Memoria, Alberto Alonso, y la subdelegada del Gobierno en Álava,

Mar Dabán, entre otras autoridades.

El alcalde de Ermua, Juan Carlos Abascal, agradeció a todas las personas asistentes su presencia en un acto «que pretende contribuir, desde la memoria, a la reparación de las víctimas» y que «representa la pluralidad y la diversidad de los vecinos y vecinas de Ermua, independientemente de lo que piensen, de lo que sientan y de lo que voten». Asimismo, agradeció a la ciudadanía de Ermua que participó en las movilizaciones de 1997 «por ser protagonistas activos de la lucha por la democracia y la libertad».

El primer edil hizo hincapié en continuar con este «ejercicio de recuperación de la memoria para acercar esa realidad a las nuevas generaciones para que no vuelva a suceder».

El acto concluyó con una ofrenda floral, de todas las personas presentes, en memoria de Miguel Ángel Blanco y Sotero Mazo.



Las familias fueron las primeras en realizar la ofrenda floral. **A. L.**

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	112
TRANSPORTES	
Euskotren	944 333 333
Pesa Eibar	900 121 400
Bizkaibus	946 125 555
TAXIS	
Eibar	943 203 071
Ermua	943 171 733
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 179 010

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

Del revés 2	17.00	19.45
El bus de la vida	17.00	19.45 22.30
En tierras de santos y pecadores		22.30
Gru 4. Mi villano favorito	17.00	19.45 22.30

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 06.10*, 06.40*, 07.10*, 07.40, 08.10, 08.45*, 09.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.15*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 20.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30.
Domingos y festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 15.20*, 16.20*, de

18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20* y 22.35*.
Domingos y festivos: 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a viernes: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Sábados, domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 22.30 cada hora. Festivos: De 6.30 a 22.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora, 22.40 (sólo viernes). Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-ARRATE

Laborables: No disponible. Sábados: 14.00 Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: No disponible. Sábados: 14.30 Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30. Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30, 18.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50. Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50, 18.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Laborables: 6.10, de 7.05 a 21.45 cada veinte minutos, y 22.15. Sábados: De 7.00 a 22.00 cada hora. Domingos: 7.20, de 8.00 a 21.00 cada hora, y 22.15.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: 6.15, 6.50, 7.10, 7.20, de 7.50 a 21.10 cada veinte minutos, 22.05, 22.25 y 22.55. Sábados y festivos: De 6.45 a 20.45 cada hora, 22.05 y 22.25.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.55. Diario: (De 6.55 a 20.55 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.45, 1.45, 3.45 y 5.45.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 7.09 y 8.09. Diario: (De 9.09 a 22.09 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.06, 4.06, 6.02 y 7.30.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 7.18 y 8.18. Diario: De 9.18 a 22.18 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.50 y 6.50. Diario: De 7.50 a 20.50 cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.06 y 7.06. Diario: De 8.06 a 21.06 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mendinueta (Urkuiz Pasealekua, 6).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Lecumberri Alberdi (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lekunberri Alberdi (Isasi, 31, Eibar).



El vicelehendakari Mikel Torres junto a la consejera de Justicia, María Jesús San José, en Ermua. IGNACIO PÉREZ

Justicia vincula el permiso a la jefa de ETA 'Anboto' a una reforma de Rajoy

La consejera de Justicia, María Jesús San José, asegura que la medida se concedió a la reclusa «por razones humanitarias»

ÓSCAR B. DE OTÁLORA



La consejera de Justicia y Derechos Humanos del Gobierno vasco, la socialista María Jesús San José, aseguró ayer que el permiso concedido a la que fuera jefa de ETA Soledad Iparagirre, 'Anboto', para visitar a su madre está basado «en una instrucción del año 2012, cuando el Gobierno de España era de otro color, al estar

presidido por Mariano Rajoy». La máxima responsable de las instituciones penitenciarias vascas reaccionó así a la noticia adelantada por EL CORREO sobre los beneficios concedidos a la dirigente etarra. 'Anboto' está acusada de catorce asesinatos —por algunos de los cuales ha sido condenada e investigada por crímenes sin resolver como el del empresario guipuzcoano Patxi Arratibel, reabierta esta misma semana.

La titular de Justicia realizó estas declaraciones en el homenaje que el Ayuntamiento de Ermua rindió ayer a Miguel Ángel Blanco, de cuyo asesinato se cumplen ahora 27 años. 'Anboto' también ha sido procesada por ese crimen, ya que formaba parte de la cúpula de la banda que dio la orden de secuestrar y matar al joven con-

cejal popular en 1997.

Los permisos a Soledad Iparagirre fueron concedidos en la anterior legislatura, cuando el área de Justicia estaba en manos del PNV. Se trataba de que pudiera salir para visitar a su madre enferma en el hospital de San Sebastián en el que recibía tratamiento. Cuando fue dada de alta volvió al caserío de la familia en la localidad guipuzcoana de Eskoriatza. Las instituciones peniten-

ciarias vascas han permitido a la reclusa salir de prisión y acudir una vez al mes a esta vivienda para estar con su madre durante dos horas. En todos los viajes ha contado con custodia de la Ertzaintza.

En sus declaraciones ante los medios de comunicación, la consejera de Justicia —recién llegada al cargo tras la conformación del Gobierno vasco entre el PNV y el PSE y todavía en el proceso de

LAS CLAVES

REACCIONES

El Ejecutivo autonómico asegura que el mismo tipo de permiso se concede también a otros presos

VARIOS CASOS

Iparagirre ha sido procesada por ordenar asesinatos mientras dirigía la banda terrorista

traspaso de la gestión con el anterior equipo— afirmó que se enteró de los permisos recibidos por la dirigente etarra a partir de la publicación en este periódico de la noticia. «Le he pedido al vicesconsejero de Justicia que recabe información y me ha trasladado que se trata de un permiso extraordinario por razones humanitarias». Según precisó, esta posibilidad de salir de la cárcel «se concede a esta presa y a otros presos también» en función del citado cambio legal aprobado en 2012.

La transferencia de la competencia de instituciones penitenciarias al Gobierno vasco se llevó a cabo en 2021, aunque de manera paulatina se había producido el acercamiento de presos de la banda a prisiones de Euskadi y Navarra. En marzo de 2023 todos los reclusos de ETA se encontraban ya en cárceles vascas y navarras, lo que supuso el fin definitivo de la política de dispersión que había estado en vigor durante 34 años.

Permisos polémicos

La gestión por parte del Gobierno vasco de los presos de ETA ha generado varias polémicas en estos años. Una de las más consistentes en el tiempo ha sido la concesión de terceros grados —una situación que equivale a la semilibertad— a los reclusos, que fueron recurridos por la Fiscalía al entender que no se daban las condiciones para que los miembros de la banda recibieran esa medida de gracia. En una veintena de casos se produjeron estas disfunciones que obligaron a los internos a regresar a las prisiones vascas tras haber salido a la calle.

De la misma manera, la concesión de permisos a miembros de la organización terrorista para que pudieran abandonar por unas horas la cárcel ha generado en algunos casos un fuerte debate. El más polémico fue el otorgado el año pasado a Mikel Otegi, el etarra que mató a sangre fría a dos ertzainas en Itsasondo tras regresar de una noche de fiesta y que fue condenado en 2012 a 34 años de prisión. Otegi pudo abandonar la prisión de Zaballa sin custodia policial para acudir al dentista. Asociaciones de víctimas y los sindicatos de la Ertzaina Erne, Esan y Sipe mostraron su consternación por este tipo de medidas.

AUTOCASION.com

TU OCASION de encontrar todo en coches

entra busca encuentra



“La reforma estatutaria debe estar en manos de los partidos para evitar interferencias”

ENEKO ANDUEZA
Secretario general del PSE

“Si se quiere un Estatuto que ahonde en la libertad, ahí estaremos. Pero no si es para ser coercitivos”

JAVIER DE ANDRÉS
Presidente del PP de la CAV

expansivo. Hace falta que permita afrontar lo inmediato y también los grandes retos, y esto debe hacerse en una clave fundamental que es la atención permanente sobre los intereses de la ciudadanía, sobre la protección y el fortalecimiento de los servicios públicos y las políticas sociales”, manifestó el líder del PSE, aclarando que ya están fijados los cauces de comunicación y herramientas para una relación fluida con el Ejecutivo vasco.

POSICIÓN DEL PP Por su parte, el PP de la CAV se abrió a colaborar en la mejora de la sanidad vasca e incluso en todo lo relacionado con el autogobierno pero siempre desde un prisma de demanda social y no desde el identitario. Javier de Andrés transmitió a Pradales “que estamos dispuestos a participar en cualquier negociación, análisis, diagnósticos y búsqueda de soluciones para los principales problemas”, dejando claro que, además de la sanidad, hay que atender a la educación, la vivienda y la seguridad. En el primer área, el presidente del PP vasco observa que hay problemas comunes a los que se suscitan en el Estado pero “agravados aquí” y que han conducido a tener un “sistema con un altísimo coste económico pero con una evolución decadente”. Por ello, estima prioritario consolidar la plantilla de Osakidetza para hacer frente a la “alta eventualidad”, con pruebas de capacitación profesional y “no exigir objetivos ideológicos identitarios”, en referencia al requerimiento del euskera en las OPE. En cuanto al autogobierno, De Andrés cree que PNV y PSOE pretenden “confundir” el proceso de transferencias pendientes con la negociación de competencias que, a su entender, son exclusivas del Estado, entre las que nombró la homologación de títulos y la asistencia a personas inmigrantes. De cara al nuevo Estatuto, De Andrés recordó que en muchas comunidades gobernadas por el PP se han renovado para contribuir al bienestar de la sociedad e incorporar “derechos y oportunidades para los ciudadanos que quieran emprender, estudiar o venir a trabajar aquí”. No para saciar objetivos soberanistas. “Si se quiere un Estatuto que ahonde en la libertad, estaremos ahí. Si es para ser coercitivos, para predeterminar cómo tiene que ser un vasco, ahí no”, zanjó. ●

del Ejecutivo vasco fue el campo de la sanidad, aludiendo a la necesidad de forjar un pacto en materia de salud, como reflejaban los socialistas en campaña y al que aspira también Pradales para reforzar Osakidetza. “Creíamos entonces y creemos ahora que es necesario un mayor nivel de comunicación por parte del Departamento de Salud con los profesionales sanitarios, sindicatos y otros agentes como los colegios profesionales”, proclamó Andueza, para quien la base de ese consenso amplio “debe ser la reflejada en el acuerdo de gobierno que ya señala las prioridades y que plantea soluciones”. “Ambos partidos hemos acordado que es necesario reforzar la gestión pública del sistema y mantener la titularidad pública de los centros y de los servicios”, puntualizó, desbrozando además que comparten la visión de mejorar la lista de espera de las consultas de atención especializada, de las pruebas diagnósticas y de las intervenciones quirúrgicas, y que hay que revisar y mejorar la carga de trabajo en la Atención Primaria. “Como primera medida se recoge que es necesario un plan de choque. Hay que poner todos los medios para atraer y retener a los profesionales o contratar a otros, y hemos cifrado en 2.000 sanitarios las necesidades del sistema”, evocó.

Andueza suscribió que de cara a los Presupuestos de 2025, los recursos tendrán que administrarse al servicio de las políticas progresistas. “No basta con un presupuesto que crezca,



Ermua homenajeó a Sotero Mazo y Miguel Ángel Blanco, vecinos asesinados por ETA. Foto: EITB Media

Ermua recuerda a Blanco incidiendo en “educar para combatir la intolerancia”

El alcalde insta a contribuir desde la memoria a reparar el daño a las víctimas

ERMUA – El alcalde de Ermua, Juan Carlos Abascal, instó a “seguir educando para combatir la intolerancia” y hacerlo “trabajando el respeto al distinto”, al tiempo que mostró su deseo de “contribuir desde la memoria a la reparación del daño a las víctimas” y a seguir “tejiendo una convivencia basada en el respeto a la pluralidad de orígenes e identidades”. El Ayuntamiento de la localidad vizcaína celebró ayer su tradicional acto en recuerdo de Sotero Mazo, vecino del municipio asesinado por ETA en 1980, y del concejal del PP Miguel Ángel Blanco, cuando se cumplen 27 años de su secuestro y posterior asesinato. En su discurso, el regidor aseguró que los aniversarios de estos asesinatos son “una fecha triste para la libertad y para la democracia, pero también sirven de esperanza porque nos permitió vencer el miedo que había invadido nuestras vidas”. Tras reconocer la “valentía” de los vecinos de Ermua por “acompañar hace 27 años a la llamada de esta institución y ser protagonistas activos de la lucha por la libertad y la democracia”, destacó que “nos levantamos y gritamos muy alto en defensa de la libertad y la democracia frente al terrorismo de ETA”.

Abascal remarcó que las movilizaciones “no fueron ni espontáneas, ni casuales, sino que fueron lideradas por un alcalde, mi predecesor,

y una corporación, la de este Ayuntamiento”, a los que también reconoció “su valentía, ya que no se arrugaron, plantaron cara, demostraron altura de miras y unas convicciones democráticas de defensa de la libertad, poniendo en juego sus vidas y las de sus seres queridos”. Desde Ermua quieren contribuir “desde la memoria” a la reparación del daño a las víctimas y “a seguir tejiendo una convivencia basada en el respeto a la pluralidad de orígenes e identidades”. “Una pluralidad que enriquece a la sociedad en su conjunto y a la libertad de las personas para sentir o pensar como quieran desde el respeto al diferente”, subrayó.

MOVILIZACIÓN “ETA nos arrebató la vida de Sotero, de Miguel Ángel y de tantos vecinos, amigos y compañeros, pero no la libertad, ni la dignidad”, afirmó Abascal. En Ermua mantuvieron “una actitud de lucha y movilización frente a la parálisis y al silencio”, lo que supuso “un punto de inflexión en la lucha contra el terrorismo que nos tenía atenzados, paralizados sin poder expresar lo que pensábamos, lo que anhelábamos, lo que queríamos ser como sociedad, con miedo a defender nuestros ideales, a convivir, a invertir y a poder aspirar a un futuro mejor”. “Superamos el miedo porque no estábamos dispuestos a ver desde la indiferencia, ni mirando

hacia otro lado, cómo se asesinaba a una persona que simbolizaba la democracia”, apostilló, para señalar que desde entonces “cada acción terrorista empezó a debilitar a ETA y a fortalecer la democracia”. En esa línea, añadió que “se rompió la lógica terrorista de generar miedo y parálisis a través de la violencia y fue el comienzo de la esperanza de que podíamos derrotar a ETA”. Por ello, el regidor animó a “seguir haciendo un ejercicio de recuperación de la memoria junto a todos aquellos vecinos que fueron protagonistas activos”, así como “acercar esa realidad a las nuevas generaciones, en la medida que somos también responsables de transmitir el legado, en este caso la memoria de lo sucedido, precisamente para que no vuelva a suceder”.

“Queremos que nuestros hijos y nietos no se cuestionen si en este país hubo o no hubo un alzamiento militar, si hubo o no hubo una dictadura o si hubo o no un terrorismo totalitario por parte de ETA, y que tengan presente el valor de la democracia como herramienta imprescindible en la protección y defensa de nuestros derechos y libertades, porque la paz, la libertad y el respeto a la pluralidad no están garantizados y requieren trabajar frente a los riesgos de la manipulación, incertidumbre, angustia, ignorancia o el miedo”, zanjó. –E. Press